

PRECIOS DE SUSCRICION
Anual, un mes. Prs 1-75
Trimestre. 4-75
Semestral, 3 meses. 5-25
Anual, 6 meses. 25
Anual, 12 meses. 18
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO XI.

SANTANDER.—Martes 14 de Agosto de 1883.

NUM. 2598

El Dr. Alarcon

Se publicará en esta hasta el sábado 18 del corriente.

LECCIONES DE FRANCÉS
Por un Licenciado de la Universidad de Burdeos.
Dirigirse al Consulado de Francia.

OBRA NUEVA

ESPRONCEDA
SU TIEMPO, SU VIDA Y SUS OBRAS
POR

E. Rodriguez Solis

Agotada en pocos dias la primera, acaba de ponerse á la venta la segunda edicion de esta notable obra, tan elogiada por toda la prensa.

LIBROS DEL MISMO AUTOR
La Mujer (4.^a edicion).—Las Extraviadas (3.^a edicion).—Panorama Literario (2.^a edicion).
DOS pesetas en todas las librerías.

LOS ACONTECIMIENTOS

De los periódicos de Madrid y de provincias que hemos recibido ayer, tomamos las noticias que vamos á reproducir á continuacion:

Del *Diario de Avisos*, de Zaragoza, del viernes:

«El tren-correo de Madrid de hoy ha llegado á esta ciudad á las nueve y 45 minutos de la mañana. Ha motivado el retraso el haberse detenido tres horas y 59 minutos en la estacion de Gredos por falta de comunicacion telegráfica entre ese punto y Las Casetas, á causa de haber sido inutilizados algunos postes, y no por estar cortada la línea en una extension de tres kilómetros cerca del primero de dichos pueblos, como digimos en nuestra edicion de la mañana, haciéndonos eco de una version que hemos oido en algunos centros de esta capital.

Los viajeros procedentes de Madrid obtuvieron del gobernador que obligara á la empresa á poner un tren especial para Barcelona.

Las dos únicas partidas que hay en España, segun dicen los periódicos ministeriales, son; una de 14 hombres en la provincia de Tarragona, y otra de 25 á 30 en la de Barcelona.

Los periódicos de Valencia dicen que allí, en la mañana del jueves, se hicieron algunas prisiones por consecuencia de una reunion de paisanos en la plaza de Toros, paisanos algunos de ellos que luego marcharon á Catarroja.

Salió para este pueblo un escuadron del regimiento de Sesma, al mando de su coronel el señor Cortés, y fueron detenidos el señor Llorens y el señor Sanchis, los cuales, conducidos á la capitania general, fueron á poco puestos en libertad.

Entre otros detenidos en Catarroja, resultaron dos guardias municipales, que el alcalde habia enviado allí para vigilar á los conspiradores, y el

dueño de una fonda de Valencia, siendo tambien puestos en libertad.

Del *Diario de Barcelona*:

«Al anoecer del día 8, tres compañías de ingenieros y alguna fuerza de artilleria relevaron al primer batallon del regimiento infanteria de Aragon, número 21, que prestaba el servicio de guarnicion en el castillo de Montjuich.»

Copiamos de *El País*, de Lérida:

«Ayer mañana fueron puestos á disposicion del capitán general del distrito el comandante militar del fuerte de Gardeny y capitán don Félix Herrero y el capitán de carabineros señor Urball. Hallándose suspendidas las garantías constitucionales en toda la Península, ayer, á las siete de la tarde se declaró en estado de guerra la provincia conforme á la ley de 23 de Abril de 1870, publicándose el bando con todo el aparato militar de la ley marcial.

El estado de guerra ha sido tambien declarado en Barcelona, en Sevilla, en Córdoba, en Cádiz y en Huelva.

De un periódico de Cádiz:

«Anteayer, en las primeras horas de la mañana, se hicieron varias prisiones en Sevilla, ingresando en la cárcel militar algunos cabos y sargentos de la guarnicion, asegurándose que un oficial habia sido llevado por la guardia civil á un punto lejano de la Península.

En la misma capital la policia recogió varios pasquines que estaban fijados en las esquinas de algunas calles, siendo entregados al señor gobernador.

Tambien se recogieron varios periódicos clandestinos.

Por lo que toca á Cádiz, público es que anteañoche, por disposicion del señor gobernador militar, y segun órdenes superiores, fué detenido en el café de Apolo el ex-diputado á Cortes señor D. Ramon Cala, siendo conducido al cuarto de banderas del cuartel de San Roque.

Se decia que los agentes de la autoridad tenian orden de buscar al celebre Galvez, que figuró en el canton de Cartagena, y que se aseguraba habia venido á Cádiz.

Tambien corria el rumor de que las autoridades portuguesas habian detenido á un personaje republicano muy conocido en Cádiz.»

De *El Correo*:

El País de Lérida, que hoy hemos recibido, publica estos curiosos despachos, que dice le han sido facilitados por aquel gobierno militar:

«Seo de Urgel (4-20 tarde).—Lérida (4-28 tarde).—Jefe de telegrafos á gobernador militar.

Sublevados abandonaron los fuertes y plaza de Seo de Urgel á las dos y media de la tarde. Cabo de somatenes, acompañado del juez municipal, alcalde de Castell-Ciudad y el gobernador de la fortaleza destituido por los sublevados, se han hecho cargo de los fuertes.»

«El concejal Llorens á gobernador civil: A las dos y media de la tarde abandonaron fuertes los sublevados; cuerpo de somatenes guarnece los mismos, y la ciudad de Seo de Urgel por individuos del somaten y paisanos. El registrador de la propiedad y cinco concejales son las únicas autoridades que han quedado en la misma.

De Puigcerdá 2'50 tarde. —Acaban de llegar á esta el brigadier gobernador de Urgel con los jefes, oficiales y sargentos primeros que no han querido tomar parte en el acto realizado.»

Del gobernador militar de Seo de Urgel.—Bourgnadame 10 (2'20 t.).—Cuatro mañana ayer fué detenido fuerza carabineros intimándole saliera: 50 carabineros su capitán sorprendieron guarnicion guardia Vizcaya fuertes sublevados, cabeza movimiento teniente coronel Foncuberta del depósito, sus oficiales y reserva jefe de esta y Vizcaya. Andorra 10 oficiales salimos esta direccion, llegando 5 mañana; en Bellver encontré 18 carabineros, que no quisieron seguirme: trato de valirme de fuerza y armando los que traigo volver sobre Bellver para hacer cuanto pueda.—*Emilio Letona*.

Tambien de *El Correo* (de antes de ayer):

«Créese que hoy habrá quedado cumplida la sentencia, en Santo Domingo, respecto á los sargentos y algun cabo de los insurreccionados de Numancia.

Ecos políticos

Leemos en *El Correo*:

«En todas las esferas del gobierno, en todas, se observa una gran frialdad de espíritu, mucha circunspeccion y una saludable calma.

En último término el estado excepcional subsistirá algunos dias, por lo que hemos oido; pero solo los precisos para depurar los hechos y devolver al país la paz moral que necesita.

La paz moral que necesita el país y la libertad que necesita la prensa.

Con motivo de los recientes acontecimientos, don Carlos de Borbon ha viajado mucho estos dias, segun leemos en varios periódicos.

¿Qué se propondrá con esos viajes el egregio conquistador de las suripantas húngaras?

Propóngase lo que quiera, solo conseguirá hacer el oso para que se divierta el público.

De *El Siglo*:

«Gracias á la actividad desplegada por el gobierno en estas críticas circunstancias y á la eficacia de sus medidas, puede considerarse ya asegurado el orden en toda la Península.»

Comentario de *El Liberal*:

Pero la consigna no permite hablar ni chistar,

como cantan en *La gran duquesa*.

Pues no chitemos ni hablemos y de ese modo no nos expondremos. Conque, callemos.

La Gaceta Universal dice, refiriéndose á los

izquierdistas, que la bandera de la Constitucion de 1869 ha sido destrozada desde el momento en que ese Código era la enseña de los insurrectos.

De modo que para destrozarse la bandera de cualquier partido basta que un grupo salga dando gritos por la calle en favor de ella.

Si eso fuera verdad, poco trabajo les hubiera costado á los insurrectos derrotar á los fusionistas.

Todo hubiera consistido en salir gritando: ¡Viva la Constitucion de 1876!

Un periódico de Madrid publica un telegrama de Lisboa, en el que se dice lo siguiente:

«Los emigrados de Badajoz atribuyen la responsabilidad del fracaso á haber adelantado el plazo del levantamiento.

Parece que ha sido preso en la costa de Algarbe el conocido republicano señor Salvochea. El gobierno portugués reconcentra algunas fuerzas para cubrir mejor la frontera por la parte de Galicia.»

Algo diríamos nosotros como comentario á alguna de las noticias que contiene el telegrama que dejamos transcrito.

Pero es lo más prudente no decir nada.

¡Más vale un *por si acaso* que un *quien pensar!*

El tratado de comercio hispano-aleman ha caido como una bomba en Francia.

No estamos hoy nosotros en circunstancias de poder hacer consideraciones de ningun género acerca de este asunto; pero copiaremos lo que dice *La Liberté*, que se explica de esta manera:

«Ignóranse los motivos que han impulsado al ministro de Estado para firmar un convenio en el que ninguna ventaja seria se ha obtenido; pero se supone que no han sido extrañas á esta determinacion algunas consideraciones políticas. En efecto, es conocida la gran simpatía del marqués de la Vega de Armijo por Alemania, y se sabe que la política del ministerio tiende á estrechar, por todos los medios posibles, los lazos de amistad que unen la España á aquella potencia. La conclusion del tratado de comercio parece, pues, indicar el deseo del gobierno en buscar una alianza que podría tener para la Península consecuencias cuyo alcance á nadie se oculta.»

Lo que á nadie se oculta es el alcance que pudieran tener las consecuencias de un comentario.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, señor Vallejo, director de *El Motin*, ha sido procesado por un artículo que publicó el 29 de Julio último.

Sentimos el percance de nuestro colega y deseamos su absolucion.

Se asegura—dice *El Liberal*—que el general Martinez Campos abriga el firme propósito de dimitir en el instante en que la cosa pública recobre su estado normal y funda el convencimiento en que, á su juicio, no ha tenido el éxito que

97

una mujer le parece ya, sin duda, digna de sus homenajes.

—O tal vez, señora, no encuentra ya sino una sola digna de su amor, dijo la señorita de Soissons, levantando su noble y bella faz que radiaba de placer, de amor, y de orgullo, al oír hacer este elogio indirecto de la fidelidad del marqués.

La mariscal, no advirtiendo la emocion de su sobrina, continuó:

—Pero si así fuese, querida princesa, conoceríamos á ese fénix, ese amor misterioso, porque la discrecion no es la virtud dominante de M. de Letoriere. No, no, creedme... si se ha fijado como decís, su eleccion es tan idigna que se ve obligado á ocultarla á todo el mundo.

—Quizás por el contrario, á los ojos de M. de Letoriere, el mundo no es digno de conocer su secreto, repuso Julia.

Esta segunda contestacion chocó á la mariscal, y continuó:

—En verdad, querida Julia, bien se echa de ver que no conoces á M. de Letoriere, puesto que con tal calor le defiendes.

—Aquí hablamos de generalidades, señora; por lo demás, estád segura que si hubiese de tomar la defensa de un hombre que me interesara, la

96

—¡Pues una guarnicion semejante vale más de 20.000 escudos! exclamó el abate.

—Lo creo muy bien, repuso M. de Lugeac, eso es una prodigalidad extravagante; pero lo cierto es que cuando el marqués se presentó en aquel palco tan fastuosamente vestido, con sus cabellos ligeramente empolvados, y cayendo á su modo en rizos ondulados á uno y otro lado de sus sienas, lo cierto es, señora mariscal, que hubo en el público una especie de éxtasis, de admiracion, á lo cual sucedió un murmullo creciente de aprobacion, y por último, resonaron *bravos* casi universales.

—Verdaderamente es una ovacion pagana, en toda la extension de la palabra, esa estúpida apoteosis á la hermosura de un hombre! dijo la mariscal con desdeñosa sonrisa. Por lo demás, lo que es tan chistoso como el entusiasmo de los parisienses por las gracias seductoras de M. de Letoriere, es la admiracion profunda con que este se contempla á sí mismo... La vanidad de este nuevo Narciso está, segun se dice, tan ridículamente exaltada de algun tiempo á esta parte, que su soberbia es indomable; no se ven más que bellezas desesperadas, llenas de dolor, que llaman en vano á gritos á ese desdeñoso Celadon... Nin-

93

sobrina (la señorita de Soissons), el conde de Lugat y el abate de Arcueil, eran los actores de la escena siguiente:

M. de Lugeac acababa de llegar al palacio de Rohan-Soubise.

—¡Lo que os habeis perdido, señora mariscal, dijo, no asistiendo ayer al concierto *espiritual*!... Habriais presenciado la cosa más extraordinaria del mundo.

—¿Qué fué? preguntó el abate. ¿Se abrazaron en público Juan Jacobo y Aronet? ¿Se cantaron las alabanzas del canciller?

—Decid, decid pronto la singular aventura, añadió la mariscal.

—Ayer en el concierto, M. de Letoriere ha sido aplaudido... pero aplaudido con entusiasmo, dijo M. de Lugeac con un sentimiento de envidia muy marcado.

—¡Aplaudido!... Como M. de Letoriere no es príncipe de la sangre, ni cómico, que yo sepa al menos, no veo á qué título haya podido aplaudirse, dijo desabridamente la mariscal, que sin motivo conocido, y por prevision sin duda, detestaba con todas sus fuerzas al marqués.

La señorita de Soissons se puso en extremo encendida, y rompió un hilo de su labor de tapice-

él creía, su conducta como ministro de la Guerra, cuya opinión no ha ocultado á nadie en estos últimos días.

Lo cual quiere decir que el general Martínez Campos se hace la oposición á sí mismo.

¡No les ahorra poco trabajo á los conservadores!

Con ocasion de haber hablado *La Correspondencia* de castigos enérgicos y ejemplares que se preparan, *La Fé* publica un artículo muy notable por lo sensato, y más notable aún por su procedencia.

Entre otras cosas muy oportunas que dice, recuerda el órgano mestizo que despues de fusilar al general Santos Ladron, la guerra carlista se hizo más formidable que antes; que despues de fusilar al general Leon, triunfaron los moderados, que despues de fusilar á los sargentos del cuartel de San Gil, triunfaron los progresistas coligados con los unionistas; que despues de fusilar á Balanzategui y á los de Montealegre estalló la guerra civil con una fuerza casi irresistible.

Nosotros nos limitamos por hoy á desear que las energías del gobierno no lleguen hasta el extremo de reproducir las tristes escenas de sangre que seguian en otro tiempo á las revoluciones vencidas.

Ayer—prévia convocatoria al efecto,—se reunieron en el despacho del señor gobernador civil los directores de los periódicos locales.

El objeto de la reunion fué acordar un medio conciliatorio para que, mientras duren las actuales circunstancias, pueda la primera autoridad civil de la provincia velar por el cumplimiento de las disposiciones transitorias adoptadas por el gobierno respecto á la prensa, sin que sufran perjuicio alguno los intereses de las empresas periodísticas.

Hijo de la prensa el señor Somogy, segun declaró, hizo manifestaciones muy cariñosas en favor de ella; demostrando los buenos deseos que le animaban de evitar á los periódicos de esta localidad toda clase de perjuicios.

En vista de las francas explicaciones del señor gobernador, se acordó fijar una hora para la remision de los números de los diarios políticos á fin de que sean revisados antes de la tirada por un empleado del gobierno civil.

Los representantes de la prensa fueron recibidos por el señor Somogy muy atentamente y con exquisita finura.

Carta de Madrid.

12 de Agosto de 1883.

Mi estimado compañero: Los rumores de crisis han cesado desde anoche. Ya no se habla de que se vaya el ministerio; ahora los comentarios políticos toman otro rumbo y el objetivo parece que es la próxima reunion de Cortes, con objeto de hacer parlamentaria cualquier modificación dentro del gabinete. El pensamiento del señor Sagasta, al decir de los bien informados, no se separan mucho de esta solución, pues su propósito se reduce á congregar cuanto antes ambos Cuerpos colegisladores y á reforzar el gobierno con elementos de la izquierda, si estos aceptan la compañía del jefe de la fusion.

Lo malo para el señor Sagasta será, que la izquierda, viendo que ha fracasado la política fusionista, no acepte como concesion lo que entiende que le corresponde de derecho; esto seria un doble mal para el presidente del Consejo, porque

entonces no le quedaba otro recurso que irse á los bancos de la oposicion á purgar allí pasados errores y á esperar que una afortunada coincidencia preparase la conciliacion de los elementos liberales y dinásticos.

Lo que por ahora parece fuera de toda duda es que nadie piensa en la vuelta de los conservadores. Sea porque no se juzgue agotado el contenido de la política liberal, sea porque los últimos sucesos se atribuyan á impericia ó descuido de ciertas personas, es verdad que son muy pocos los que piden un cambio radical en los consejos de la Corona.

El Consejo celebrado anoche dió principio á las diez y cuarto y terminó á la una y media de la madrugada. De esta reunion, á la cual asistió el señor marqués de la Vega de Armijo, lo único que ha podido traslucirse ha sido que se le enteró á este en todos sus detalles de los sucesos de Badajoz, la Rioja y Cataluña, dándose además lectura por los señores Gullon y Martínez Campos de los últimos telegramas recibidos acerca de la crisis y otras cuestiones políticas, convinieron los ministros guardar una reserva absoluta; sin embargo, tengo motivos para creer que el punto de vista del señor Sagasta es el mismo á que hago referencia al principio de esta carta.

Segun un periódico de la mañana, lo que los sublevados sacaron de Badajoz no fueron 60.000 duros, sino 135.000, en esta forma: 70.000 de la Tesorería; 47.000 de la caja del regimiento de caballería; 10.000 de la caja del de Covadonga; 3.000 de la reserva de Llerena, y 5.000 de la reserva de Caballería.

Las partidas levantadas en Tarragona y Lérida están disueltas ó poco menos, pues á la primera, que va casi desarmada y que se compone de ocho hombres, la persigue la guardia civil, y á la segunda, que la forman unos veinte individuos, se espera darla alcance de un momento á otro. El grupo de Hostafranchs fué sorprendido ayer por fuerza de la guardia civil, haciéndole dos ó tres prisioneros y viéndose obligados los demás á abandonar hasta la comida que tenían preparada.

En Viena han ocurrido serios disturbios con motivo de haber suprimido el gobierno un periódico, órgano de los trabajadores. La tropa se vió obligada á hacer fuego sobre los manifestantes causándoles treinta heridos.

Respecto al conde de Chambord se confirman las noticias que acusaban ayer su nueva recaída. Los telegramas dicen que el Pretendiente francés ha pedido otra vez al Papa su bendicion, y también parece que al propio tiempo ha enviado á Su Santidad 30.000 francos para las victimas de la catástrofe de Ischia.

De usted afectísimo, *El Corresponsal.*

Noticias

Hoy á las seis de la tarde se verificará en el Casino del Sardinero el XX concierto, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE.

- 1.º *El sueño de una noche de verano*, óverture.—Tomás.
- 2.º Adagio del cuarteto número 81 (1.ª vez).—Haydn.
- 3.º *Canzoneta*.—Mendelssohn.
- 4.º *Le Tasse*, danse des bohemiens.—Goddard.

SEGUNDA PARTE.

- 1.º *Dinorah*, óverture.—Meyerbeer.
- 2.º *Les Erinys*.

94
ría en un movimiento de impaciencia que su tía no echó de ver.

—M. de Letoriere ha sido aplaudido por su traje, repuso el conde.

—¡Qué estafalario traje! Sin duda es preciso que ese galan marqués quiera que hablen siempre de él, dijo el abate.

—No estafalario; pero en verdad tan magnífico y elegante á la vez que yo, que no me precie de contarme entre los amigos del marqués, soy bastante generoso para confesar que en toda mi vida he visto cosa más seductora que él, vestido de esta suerte... Pero tambien cuando se pasa toda la vida ocupándose en fatuidades de esa naturaleza, no es cosa extraña que se alcancen tales triunfos.

—Contádnos ese milagro de tocador, dijo la mariscal; yo os referiré una anédocta bastante singular relativa á M. de Letoriere, anédocta que formará un contraste curioso con todas sus magnificencias de hoy.

—Esta mañana, sin ir más lejos, dijo el abate, monseñor el arzobispo de París me ha referido mil hazañas de ese marqués elegante.

Para explicar de una vez su traje, señora, dijo M. de Lugeac, os diré que cuando se hubo canta-

95
do la primera parte del concierto, se vió entrar á Letoriere en el palco del Bailio de Solar, embajador de S. M. el rey de Cerdeña, y M. de Lugeac se inclinó hácia la señorita de Soissons, prima de este monarca. El palco estaba vacío, y el marqués permaneció de pié algun tiempo para examinar la sala. Llevaba un traje de moaré color de paja, con los adornos de tela recamada de oro y de verde-mar; y en el hombro unos cordones con agujetas de oro y verdes: ya veis, señora, que hasta aquí nada puede haber más sencillo.

—Los colores están bastante bien combinados, y nada más, dijo el abate.

—Pero, repuso el conde, lo que parecia verdaderamente maravilloso eran los adornos de este traje. La cinta de Steinquerke del marqués estaba prendida con un magnífico broche de esmeraldas; además, sus botones grandes y pequeños, y hasta la guarnicion de su espada, todo estaba engastado en magníficos ópalos que despedian torrentes de luz verde, azul y color de naranja, casi tan resplandecientes como los diamantes que rodeaban á estas soberbias piedras. (1)

(1) Véanse para estos pormenores y otras particularidades biográficas concernientes á Letoriere, las ingeniosas y bellas Memorias de la marquesa de Crequy.

- 1.º *Escena religiosa*.....
- 2.º *Andante* (1.ª vez.)....
- 3.º *Final* (1.ª vez.).....

Massenet.

Ha sido nombrado oficial tercero de esta administracion de correos don Nicolás Garcia.

El sábado último desapareció de una casa de esta localidad una jóven de diez y seis años de edad.

Los padres de la referida jóven lo han puesto en conocimiento del señor gobernador.

Antes de anoche robaron un caballo de una casa situada en el barrio de Miranda.

Por este gobierno civil se ha telegrafiado á varios puntos de esta provincia.

Con motivo de ser mañana día festivo no celebrará sesion nuestra corporacion municipal.

Un gran escándalo promovieron antes de ayer tarde en el Sardinero cuatro licenciados de Cuba que se hallaban merendando en aquel sitio en compañía de una posadera.

El guardia municipal de punto en el barrio de Cajo participa á la alcaldía hallarse interceptada la cañería de la fuente de la Salud.

Recomendamos al guardia municipal que hace servicio en la cuesta de la Atalaya, se fije en una mujer que habita en aquella calle y que constantemente promueve algunos escándalos, insultando á sus convecinas.

Dos mil y pico de reales robaron antes de ayer, á las tres y media de la tarde, del primer piso de la casa núm. 19 de la calle del Rincon.

El cabo de la guardia municipal Tomás Lopez y dos individuos de la misma corporacion, capturaron á tres sujetos, como presuntos autores del referido robo, ocupándoles, al ser reconocidos en el principal, un puñal, una navaja, una llave y algunos otros objetos.

Ha sido denunciado un individuo que en la calle de Santa Clara pegó una bofetada á un chico.

El *Wesser Zeitung* anuncia que el ministro alemán de Negocios extranjeros ha autorizado á la casa Luderly, de Lúbeck, para enarbolar el pabellon alemán sobre el territorio que esta ha adquirido en la bahía Angra-Paquena, en la costa S. O. de Africa.

La corbeta *Carola* será encargada de proteger esta colonia.

Suplicamos á la guardia municipal de punto en el muelle de la empresa de vapores *La Corconera* trate de reprimir los humos de cierto sugeto de nacionalidad inglesa que, con frecuencia, promueve escándalos en dicho sitio, tramándola con los pacíficos viajeros que allí acuden.

Antes de anoche á las nueve, próximamente, en la Cuesta de Garmendia bañaron á un amigo nuestro con un ingrediente, al parecer, gazpacho, que arrojaron de una de aquellas habitaciones.

Un individuo que no queria anoche pagar en un establecimiento de Ruamenor lo que en él habia consumido, fué conducido á la perrera.

Dícese que los dos individuos que más probabilidades tienen para ser nombrados inspectores de orden público de esta provincia, son un teniente de carabineros retirado en esta localidad,

y un empleado que ha sido en este gobierno de provincia.

Ayer se publicó en esta audiencia la causa seguida contra Jerónimo Lopez, habiendo sido condenado este á dos meses y un día de arresto mayor y accesorias.

Hoy se verá en esta audiencia la causa procedente de este juzgado contra Mauricio Crespo, por estafa.

Antes de ayer de once y media á doce de la mañana volcó un coche en la calle de Mendez Nuñez.

Varias personas que iban en aquel vehículo resultaron levemente lesionadas.

Decíamos en nuestro número anterior:

«Una señora que llegó ayer en el tren correo á esta ciudad, dió á un mozo un baul mundo y las señas de la casa donde habia de dejarle.»

A la una de la noche se nos facilitó á nosotros la anterior noticia, y se creia, segun se nos dijo, que el referido baul no volveria á parecer. Pero nosotros, que conocemos la honradez de algunos de los mozos de equipaje de esta estacion del ferrocarril, agregábamos por nuestra cuenta en aquella noticia, lo siguiente:

«Anoche á la una aun no habia parecido dicho baul, pues se supone fuese entregado equivocadamente en otra fonda.»

Así sucedió, en efecto, que ya por haber dado la dueña el número cambiado, ó ya por haberlo comprendido mal el referido mozo, lo cierto es que se habia entregado en otra casa de huéspedes, de donde le sacó el mozo de equipaje, conocido por Perico, siendo gratificado por aquella señora.

Mañana, con motivo de haber romería en Hoz de Anero, la empresa de *La Corconera* ha acordado suspender el viaje de las cuatro de la tarde al Cespedon, y en cambio, desde las dos de la mañana harán continuo servicio al Astillero los seis vapores de aquella empresa, en combinacion con los coches del señor Higuera.

Los precios, lo mismo en 1.ª que en 2.ª, de esta capital al Astillero, será el de real y medio.

En la inspeccion de orden público se halla un lío que contiene un paraguas, dos bastones y algunos otros objetos.

La persona que se crea su dueño puede pasar á recogerlos.

Hoy sale en direccion á Palencia y Leon, para asuntos de familia, nuestro querido amigo y conreligionario don Ernesto Ruiz Huidobro, á quien deseamos un feliz viaje.

El notable prestidigitador cubano señor Ayrcady, que tan buen éxito tuvo en el Casino del Sardinero el domingo por la noche, ha sido invitado por muchas personas á que dé otra funcion el próximo miércoles en el mismo local.

Como á la anterior no pudieron asistir muchas familias que lo deseaban, por la hora muy avanzada á que dió principio el espectáculo, la funcion del miércoles empezará á las seis de la tarde.

Es de creer que asistirá una concurrencia numerosísima.

El domingo á las tres de la tarde fueron fusilados en Santo Domingo de la Calzada cuatro sargentos y condenado á cadena perpetua un cabo.

98
tomaria con la frente erguida, y sin tímidos fingimientos, cuando me pareciese que la hora oportuna habia llegado, dijo la señorita de Soissons, dando á su acento una singular inflexion.

—¡Oh! veo que desplegas una energía poco común respecto de ese caballero, hija mia; vuestros amigos os merecen mucha amistad; pero en desquite vuestros enemigos son objeto de vuestro encarnizado encono! Permittedme, pues, que á mi vez tenga yo tambien mis preferencias y mis antipatías... Ingenuamente hablando, M. de Letoriere pertenece en un todo al número de estas, porque aborrezco todo aquello que lleva el sello de la intriga y de los secretos manejos. Ese marqués no tenia, hace cinco años, sino la capa y la espada, y me pregunto á mí misma cómo puede tener en la actualidad trajes de 20.000 escudos, un tren fastuoso en su casa, los caballos más hermosos del mundo, y atravesar en el juego cantidades tan crecidas como un intendente general.

—Creo, señora, que las personas que se hacen tales preguntas, saben siempre cómo responder á ellas, repuso Julia con desabrido acento.

—Por lo que á mí respecta, os juro, hija mia, que no podria contestarlas, replicó la mariscal con la mayor naturalidad; pero si tuviese la des-

